チャンス チャレンジ チェンジ Chance Challenge Change (3つのC)

来年度へつなげるために自己の振り返りを

月日が経つのは早いもので、2025年がスタートしたと思えば、もう1月が終わり、もうじき梅の花も咲きはじめ、春はすぐそこまで来ています。1年生にとって、来年度(2年生)につなげていくために、この2月、3月は自分自身を振り返るとても大切な時期です。

学習面では、

- ①授業を大切にし、忘れ物や提出物の遅滞などがないでしょうか。
- ②学習した内容を少しでも理解し、自分の実力になっているでしょうか。
- ③教科による苦手意識はないでしょうか。
- ④家庭学習を行う習慣が身に付いているでしょうか。

生活面では、

- ①毎日規則正しい生活リズムで生活しているでしょうか。
- ②爽やかな挨拶はできているでしょうか。
- ③仲間を大切に生活しているでしょうか。
- ④家庭でのタブレット端末やスマホなどの活用状況はどうでしょうか。

御家庭でもお子様の様子を今一度振り返って頂きたいと思います。良い点や成長した点は褒めて、認めてあげてください。また、改善すべき点はお子様と向き合い、相談し合う中で、自己決定できるように後押しして頂けるとありがたいです。「いつもあなたを見守っているよ。信じているよ。」という接し方で、お子様が自分自身を振り返り、来年度に向けて目標を持てるようにお話をしていただけるとありがたいです。

学校でも1年生一人一人がこれまでの振り返りを行い、安心感の中で自己向上できるようにし、更に人から信頼される、後輩たちから慕われる学年になれるように励ましていきたいと思います。また、残された時間で仲間と良い思い出を作って欲しいと思います。1年部職員一同、お子様たちと共に力を合わせて頑張ります。今後も保護者の皆様の御理解と御協力をよろしくお願いします。

防災学習発表会

1月23日(木)に防災学習発表会を行いました。1年生は4月から「防災」をテーマに総合的な学習の時間に望星学習を行ってきました。その集大成として、各グループがパワーポイントなどを活用し、発表会を行いました。地域の方も3名参加していただきました。学んだことを生かして、日ごろから防災に備え、また、南海トラフ地震や富士山の噴火などの自然災害が起きた時、自分の命を守り、さらに地域の力になれるように行動できることを期待しています。各グループのテーマは、以下の通りです。

【1組】 【2組】

班	テーマ	班	テーマ
1	噴火について	1	地震のメカニズム
2	噴火について	2	二次災害
3	地震について	3	地震への備えと富士山噴火
4	地震について	4	地震から逃げるためにできること
5	地震について	(5)	地震とハザードマップ
6	地震について	6	地震と備蓄
7	地震の二次災害と避難について	7	災害への備えと応急処置の仕方

【3 組】 【4 組】

班	テーマ	班	テーマ
1	地震への対応	1	地震のメカニズム
2	地震や噴火、二次災害とその後の対応	2	災害支援と身の守り方
3	富士山の噴火と応急処置、防災バックについて	3	噴火のメカニズムと対応
4	災害が起きそうな時、起きた時どうする?	4	災害時どうする?
(5)	災害前準備と応急処置	(5)	避難所と防災バック
6	様々な災害とその対処	6	災害時の応急処置
7	様々な災害・二次災害、減災のためにできるこ	7	災害時すごろくゲーム
	ح		

生徒の感想

- ・実際にスライムを使って噴火時を再現する実験をしていて、マグマの速さなどが分かり、すごいと思いました。一つ一つ詳しく発表をしていて、良かったと思いました。
- ・二次災害は、火の消し忘れによるものが多いということが分かりました。減災についての大切さも知ることができました。
- ・プレゼン発表は、文字が見やすくて、動画もあり、分かりやすかったです。
- ・地震が起きたときは、冷静に周りの状況を把握した方がいいことが分かりました。
- ・家族で、防災会議を行うことが大事ということが分かりました。
- ・心臓マッサージの体験をやっていて理解しやすかったです。
- ・図やハザードマップを使い、分かりやすかったです。クイズもたくさん出題して、みんなと一緒に考えて楽しく学ぶことができした。
- ・発表の最後にクイズを出して、学んだことのまとめのようで、記憶に残りやすく、分かりやすかったです。 タブレットも見やすく、はきはきと話しているので、とても聞きやすかったです。
- ・非常時持ち出し袋に常備するものが分かりました。すぐに家で実践しようと思いました。
- ・避難所生活になった時、不安になっている小さな子供たちや高齢者などと話をすることや、炊飯活動など 中学生ができることを知りました。

<u> 2月テストにベストを尽くそう!</u>

2月13日(木)、14日(金)の2日間、2月テスト(9教科)が実施されます。これまで1年生は、6月テスト、8月テスト、11月テスト、静岡県学力診断調査(1月)と4回のテストを受けてきました。

1年生の全体的な傾向としては、基礎・基本内容の理解は比較的できていますが、思考力を要する活用や記述式の問題には苦手意識があります。落ち着いて問題文を読み、解釈していくと解けるので、最後まであきらめずに取り組み、既習事項の応用にも対応できる力も身に付けて欲しいです。

3年生は、来週に私立高校入試があり、本格的な受験シーズンに突入します。1年生にとっては2年後に向けて、また、令和6年度の締めくくりのテストとして、2月テストにお子様がベストを尽くせるよう、各御家庭でも励ましていただき、家庭学習が計画どおり進むことを応援しています。

お知らせ

・「自主勉強ノート」の愛称を学年全体でアンケートを取り、「1upノート」に決まりました。1upノート(自主勉強ノート)提出の目的は、①家庭学習の習慣を身に着けること、②授業で学んだことを復習し、基礎学力の定着を図ること、です。提出頻度やページ数は各個人に任せています。学年委員と生活委員が、1/20(月)~2/14(金)の期間で『1upキャンペーン~担任をレベルアップさせろ!~』を行っています。毎日の提出者数が経験値(ポイント)となり、50ポイントたまると、担任のLV.(レベル)が1つ上がる。というキャンペーンです。このキャンペーンがお子様の学習習慣につながることを祈っております。御家庭でも、話

題にしていただけると幸いです。

- ・1/30(木)に『林間学校発足集会(オリエンテーション)』を行います。準備委員を募集して、来年度に向けての準備を行っていきます。
- ・2 月から「進路学習」を行っていきます。将来の夢や高校についてなどの話題を扱う予定です。
- ・3/13(木)に『三年生を送る会』が実施されます。今、1,2年生合同合唱「YELL」の練習に励んでいます。